

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11-Teléfono 25

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVII.—Número 10.353

Segovia—Jueves 8 de Abril de 1937

Precio del ejemplar 15 céntimos

“El Municipio español de abolengo histórico, se revestirá de todo el vigor que precisa para el cumplimiento de su misión”
El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO.

Todo el valle de Durango y los pueblos en él situados se encuentran a merced de las baterías nacionales

DEL FRENTE DE MADRID

El ataque rojo en el sector del “Bar Anita” se efectuó con gran aparato bélico

La calma en el frente de Guadalajara Frente de Madrid, 8 (1,30 madrugada).—En el frente de Guadalajara continúa la aparente inmovilidad de nuestras tropas en espera de la orden definitiva del generalísimo para lanzar el ataque.

La moral de nuestras tropas es excelente.

En Vizcaya sonó la hora de avanzar que avanza de un modo arrollador.

En el frente de Guadalajara se aguarda con impaciencia a que suene la hora de marchar sobre Madrid.

Del ataque de ayer en el sector del “Bar Anita”

Frente de Madrid, 8 (1,30 madrugada).—En ocasión de encontrarnos hoy sobreviniendo el frente de Madrid, he sido testigos presenciales del ataque que los rojos han realizado en el sector del “Bar Anita”.

Los bolcheviques, que avanzaban apoyados con gran aparato bélico, se vieron obligados a retroceder, dejando en poder de nuestras fuerzas armas y armamento.

El fracasado ataque a lo largo del ferrocarril Madrid-Aranjuez

San Sebastián, 7 (11 n.).—Las hordas rojas pretendieron atacar en el frente de la Cuesta de la Reina, a lo largo del ferrocarril de Madrid-Aranjuez. El ataque fue iniciado con fuego de artillería contra las posiciones nacionales, sin resultado alguno. El intento ha fracasado rotundamente.

Ante la réplica energética de nuestros soldados, los rojos hubieron de replantarse a los puntos de partida, dejando el campo muertos y heridos. Puede decirse que a las seis de la mañana el enemigo había sido reducido al silencio más absoluto, dotado del silencio recibido.

SECTOR: SI ERES COMBATIENTE POR ESPAÑA, NO TIRES ESTE PERIODICO; DALO A LEER A TUS COMPANEROS O LEESELO TU.

Se ocupan en Vizcaya los Puertos de Urquiola y Barazar y las alturas que los dominan en la cota mil nueve

También se conquistan las alturas del santuario de Altún, Abaroa, la loma al Oeste de Zubizabal y el pueblo de Ubidea

Burgos, 7 (11 n.).—Boletín de información, con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veintidós horas del día 7 de Abril de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Quinta División.—Tiroteos y cañonazos sin consecuencias, presentándose tres milicianos y dos artilleros. Sexta División.—En los frentes de Santander el acostumbrado tiroteos y cañonazo, habiéndose presentado siete evadidos del campo enemigo.

En el frente de Vizcaya continuó la victoriosa ofensiva de nuestras fuerzas, que se adueñaron, después de brillantísimos ataques, de los puertos de Urquiola y de Barazar, ocupándose también las alturas que dominan estos puertos en la cota 1.009 (alturas del Santuario de Altún), Abaroa y loma al Oeste de Zubizabal, así como el pueblo de Ubidea. El castigo impuesto al enemigo ha sido durísimo, abandonando en poder de nuestras tropas más de cien muertos, cincuenta prisioneros y cincuenta evadidos pasados a nuestro campo, dos cañones, un carro de asalto, un blindado, tres camiones de municiones, un campamento de barracas desmontables, siete morteros del 81, diez ametralladoras, grandísima cantidad de fusiles y material de fortificación. Son numerosas las familias que se acogen a nuestras líneas y que afirman existe gran desmoralización y desconcierto en el campo rojo.

Divisiones de Avila y Soria.—Sin novedad. Octava División.—En Asturias, se han presentado diez milicianos y treinta y cuatro paisanos.

CUERPO DE EJERCITO DE MADRID.—Un ataque enemigo en el sector del “Bar Anita”, fué violentamente rechazado, persiguiéndose al enemigo, que abandonó muchos muertos, todos de aspecto extranjero, pero sin documentación alguna.

Se recogieron una veintena de fusiles y muchas granadas de mano. **EJERCITO DEL SUR.**—Ataques enemigos en el sector de Córdoba, fueron duramente rechazados, apoderándose nuestras tropas de un carro ruso.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En el aire, nuestra aviación ha destruido en el frente de Vizcaya un «Douglas» y un «Foker» enemigos y ha averiado otros tres aparatos más.

Salamanca, 7 de Abril de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

LA HORA DEL PAN (?)



En una barriada de Madrid. Ante una tahona, las mujeres aguardan el momento de recibir su ración de pan. Allí estarán horas y horas para repetir la escena desgarradora de todos los días. Sangra el corazón ante el drama que los forajidos de España al servicio de Moscú desarrollan, no ya en los campos de batalla, sino en la retaguardia, en el seno de las ciudades y de los pueblos, donde conseguir una parte del “pan nuestro de cada día” supone ganar un combate de horas entre congojas y exigencias de las inocentes criaturas que no saben de la vil esclavitud a que están sometidas

Inglaterra quiere almacenar grandes stock de petróleos

Ello ha producido nerviosismo en los Estados Unidos

Londres, 7.—Telegrafían de Washington que hay mucho nerviosismo en los Estados Unidos por las enormes exportaciones de petróleo de Texas a Inglaterra.

Estas exportaciones se relacionan con el plan de rearme naval inglés, ya que parece que Gran Bretaña desea almacenar grandes stock de ese carburante.

Se afirma que la compañía petrolera de Texas negocia con el Gobierno americano autorización para que los buques cisternas ingleses puedan cargar directamente en las costas.

Se añade que en Inglaterra será almacenado el petróleo en gigantescos depósitos subterráneos.

Los periódicos americanos tratan el asunto con cautela, pero dejan entrever la importancia de la cuestión.

El generalísimo visitó el frente de Vizcaya

Seguía las incidencias de la jornada del miércoles

Como en otros frentes, el glorioso caudillo recibió el homenaje de las fuerzas liberadoras

Burgos, 7.—Su Excelencia el generalísimo de los Ejércitos nacionales, ha querido, una vez más, acudir a los lugares en que los bravos soldados y milicianos se batieron por la liberación de la Patria y ayer, por la mañana, en avión, se trasladó a Vitoria, con el fin de visitar los lugares en que se desarrolla el brillantísimo avance de las fuerzas nacionales hacia la capital de Vizcaya, todavía en poder de las hordas separatistas y marxistas.

Alrededor de mediodía el generalísimo llegó a la capital alavesa y desde allí, acompañado por los generales Mola, López Pinto y Solchaga, realizó una detenida visita, que fué enmarcada por el brillante espectáculo de los combatientes que aclamaban al caudillo.

El entusiasmo con que la presencia de éste fué acogido llegó a límites difícilmente descriptibles y el general pudo apreciar, nuevamente, el espíritu de todos los que luchan por Dios y por la Patria derramando su sangre, cuyo espíritu elevadísimo le admiró en este frente, como anteriormente le habían complacido en los otros que visitó.

Después de seguir todas las incidencias de la victoriosa jornada de ayer, Su Excelencia regresó a Vitoria, donde el vecindario le tributó un gran recibimiento, haciéndole objeto de entusiastas demostraciones de cariño y adhesión.

NOTA DE LA ALCALDIA

Subsidio pro combatientes

El próximo lunes, día 12 de los corrientes, se abonará en este Ayuntamiento el subsidio pro combatientes, correspondiente a dos semanas (del 15 al 28 de Marzo), a las personas de esta capital que estando incluidas en el padrón de Febrero que presenten certificado de que el combatiente se encuentra precisamente en un frente.

Segovia, 8 de Abril de 1937.—El alcalde, A. Reguera.

La C. N. T. abiertamente contra el Gobierno rojo

Frente de Madrid, 8 (1,30 madrugada).—Evadidos de la zona roja nos informan de la descomposición que se advierte en la capital. Los dirigentes no son dueños del control sobre las masas. Hace solamente unos minutos que ha terminado el mitin organizado en Madrid por elementos de la C. N. T.

En este acto, los anarcosindicalistas se han manifestado abiertamente en contra del Gobierno rojo de Valencia, al que han anunciado que de no terminar las detenciones y fusilamientos de los miembros de la C. N. T. por la Policía armada al servicio de dicho Gobierno, la organización citada se verá obligada a tomar medidas muy duras.

Para la C. N. T. dos problemas principales abarcan su atención. En primer término, acabar la guerra. En segundo lugar, la economía.

Hay que ganar la guerra con la unión, pero una unión en la que todos aporten su expresión de partido.

Respecto de la economía es necesario una total colectivización de las tierras, de las industrias y de la propiedad privada.

Los milicianos extranjeros que abandonan las armas

Roma, 7 (11,30 n.).—«Le Temps» de ayer publica un relato que ha facilitado a dicho periódico un voluntario francés que acaba de regresar de España, y que era secretario de un grupo comunista antes de incorporarse a las milicias rojas españolas.

Este camarada, como tantos otros, como el comandante del batallón a que pertenecía (un viejo oficial francés), abandonó las armas para trasladarse a Valencia y refugiarse en el Consulado de Francia el día primero de Marzo.

A pesar de las gestiones realizadas por el cónsul de Francia y de los muchos barcos franceses anclados en aguas de Valencia, no pudo embarcar. Por fin, el 26 de Marzo marchó a Alicante con dos compañeros y se refugiaron a bordo del barco hospital inglés «Mein». Cuando estaban a bordo se enteró de que diez compañeros que también habían pretendido huir, fueron detenidos por la columna de alemanes que lucha en el frente rojo y enviados al campo de concentración de Albacete.

AYER EN EL AYUNTAMIENTO

Se pide que las carnicerías comiencen el despacho antes de las nueve de la mañana

La Corporación municipal se reunió después en sesión secreta

Ayer, miércoles, a las siete y media de la tarde, celebró sesión ordinaria, en primera convocatoria, la Corporación municipal. Presidió el alcalde, señor Reguera, y asistieron los concejales señores Provencio, Sáez, García Combarros, Guajardo, Bagués, Gutiérrez, Barahona, Barroso, Martín y Gómez, Sastre, Riber y Nieves. También asistieron los concejales, recientemente designados por la autoridad gubernativa, señores Pisón y Gil.

Por unanimidad, se aprobó el acta de la sesión anterior.

Saludo a los nuevos concejales

El señor Reguera pronuncia breves palabras elogiando la personalidad de los nuevos concejales. Dice que espera mucho de su colaboración, pues es bien conocida su competencia, a la que se une un fervoroso segovianismo. Ha sido, pues, un acierto la incorporación a las tareas municipales de los nuevos compañeros.

Los señores Pisón y Gil, también en breves frases, agradecen los elogios de la presidencia y prometen colaborar con toda lealtad y entusiasmo en la defensa de los intereses del pueblo.

Pensión de viudedad

Doña Isidora Pérez Casla, viuda del que fué empleado municipal Julián García, solicita la correspondiente pensión de viudedad, que la es concedida por estar dicha petición dentro de los requisitos que exige el Reglamento de empleados municipales.

Designación

Se designa al señor Provencio pa-

ra que represente a la Corporación municipal en el juicio de exenciones ante la Junta de Clasificación y Revisión de los mozos de los reemplazos 1933, 1935 y corriente.

Distribución de fondos

Se aprueba la distribución de fondos para el mes de la fecha por un total de 100.891,75 pesetas.

Ruegos y preguntas

El señor Sáez dice que, por interés del público, debe obligarse a las carnicerías a abrir sus despachos a las ocho de la mañana, ya que al tiempo que vamos la carne no puede comprarse el día anterior y para muchas personas las nueve de la mañana, hora a la que abren dichos establecimientos, es muy inconveniente.

El alcalde dice que esto no es competencia del Ayuntamiento, pero que trasladará el ruego al señor delegado de Trabajo.

También pide el señor Sáez el arreglo de la fuente de la Dehesa.

Estado de fondos

Termina la sesión con la lectura del estado de fondos, que acusa una existencia de 39.943,66 pesetas.

Sesión secreta

A las ocho de la noche, el Ayuntamiento quedó reunido en sesión secreta, asistiendo los concejales anteriormente citados, más los señores Riesco, Pulido y Tablado.

Según nuestras noticias, se trató en esta sesión de los expedientes que se están incoando a varios empleados municipales.

DEL FRENTE DE VIZCAYA

Batallones de rojo-separatistas diezmados y desarticulados se encuentran a veinte kilómetros de Bilbao

El aviador rojo hecho prisionero ayer no duda de nuestro triunfo y confirma la desmoralización existente entre los rojo-separatistas

Batallones rojos diezmados y desarticulados se encuentran a veinte kilómetros de Bilbao

Salamanca, 7.—Las hordas rojo-separatistas continúan batándose en retirada ante lo impetuoso del avance de las fuerzas del general Mola. Lo hacen la mayoría de las veces de un modo desordenado, a causa principalmente de la actuación violenta de nuestra aviación, que no se da un punto de reposo.

Las hordas incendian los vehículos por no poder utilizarlos

París, 7.—Noticias del país vasco señalan que los nacionales han fortificado concienzudamente todas las posiciones conquistadas, teniendo sus líneas de vanguardia perfectamente abastecidas y en estrecho contacto con la retaguardia.

En algunos puntos, como las vías

de comunicación están intransitables por la acción de los aviones de Franco, al no poder utilizar las fuerzas vascas los vehículos que disponen de las tropas de Mola.

El hecho de que las principales carreteras del sector de operaciones estén bajo el control de las fuerzas nacionales, dificulta los movimientos de los marxistas, que no pueden evacuar sus heridos si no es utilizando senderos de montaña.

Sigue el avance hacia Durango

Vitoria, 7.—El Ejército nacional ha ocupado importantes posiciones en un sector no lejano de Eibar.

Prosigue la ofensiva en dirección a Durango. En el camino encuentran los nacionales, por todas partes, montones de cadáveres del enemigo.

Hoy se han conquistado en este

sector importantes posiciones en operación realizada por la infantería, con el apoyo eficaz de la artillería y de la aviación.

Teniendo en cuenta lo abrupto del terreno, la guerra en este frente es más dura que en ningún otro de España.

Los pueblos y todo el valle de Durango, bajo el fuego de las baterías.

La rapidez de los asaltos

Vergara, 7.—La situación de los nacionales es inmejorable. En todos los sectores de este Ejército rivalizan las tropas en lograr los objetivos que se las atribuyen.

Hoy se ha realizado otro avance con éxito.

Los ataques contra las posiciones rojas duraron hasta el anochecer. Por la noche el éxito más rotundo había coronado el esfuerzo. Antes de cerrar

SEGUNDO ANIVERSARIO
EL SEÑOR
Don Epifanio Mateo Montero
Procurador de los Tribunales
Falleció cristianamente en Segovia el día 9 de Abril de 1935
D. E. P.

Las misas que se celebren el día 9, en la parroquia de El Salvador, a las ocho y media y nueve; en los Padres Jesuitas, a las ocho y ocho y media, y las del día 10, en los Padres Misioneros, a las ocho y media y nueve, serán aplicadas en sufragio de su alma.

Su viuda, hijos y demás familia,
Agradecerán a sus amigos la asistencia.

La noche estaban ocupados los puntos que dominan el sector de Durango. El fuego de las baterías nacionales no sólo alcanza a aquella localidad, sino que todo el valle de Durango está a merced del primer avance que quieran realizar las tropas de Mola. El fuego directo de cañón hará que todos los pueblos situados en el citado valle tengan que ser abandonados por los contingentes rojos del sector, si no quieren quedar envueltos y copados por los nacionales.

La acción de la infantería, requetés y falangistas ha sido admirable en todo momento y por todos los conceptos. El enemigo no puede resistir su empuje y abandona las posiciones dejando gran número de muertos y abundante material.

Los asaltos a las fortificaciones rojas se realizan con gran rapidez, clave de la mayoría de los éxitos de esa naturaleza.

Todavía no ha podido ser concentrado el enorme material bélico cogido a los rojos.

Ayer, como ya se comunicó, cayó en nuestro poder un aviador rojo. Hemos tenido ocasión de hablar con él en el Hospital, y nos ha manifestado que no tiene duda del triunfo del Ejército nacional. Añadió que entre los rojo-separatistas existe gran desmoralización.

La «honradez» de los separatistas.
Vulgares ladrones como los dirigentes marxistas

Ayer en Vergara hemos podido comprobar la «honradez» de los elementos separatistas. Hemos hablado de que los elementos comunistas y anarquistas se dedicaban al robo y al pillaje, pero lo visto ayer pone de manifiesto la «honradez» de los elementos directivos del partido nacionalista vasco.

El juez de Instrucción ordenó algunas investigaciones para determinar si aquí había, como se rumoreaba, objetos desaparecidos de una importante capital del Sur de España.

Practicado un registro en la casa de Telesforo Monzon, actual «ministro» de la Gobernación de Euzkadi, fueron descubiertos, en un hueco practicado entre dos paredes, objetos de plata, cinco estatuas, doce cuadros de los que figuraban en la Exposición de Sevilla, que habían desaparecido hace tiempo, y otras obras de valor.

Como este hallazgo es de gran importancia, continuará la investigación.

Este hallazgo en la casa de un dirigente separatista está siendo objeto de sabrosos comentarios.

Gran preparación artillera y de aviación

Frente de Vizcaya, 8 (1,30 madrugada).—En las crónicas cursadas por los corresponsales de guerra con relación a las operaciones efectuadas hoy en el frente de Bilbao, se hace constar el tremendo bombardeo a que han estado sometidas las fortificaciones rojas por nuestra aviación, fortificaciones que en muchos puntos han quedado hechas añicos.

La infantería nacional, falangistas y requetés han avanzado con el mismo ímpetu que en días anteriores después de una magnífica preparación a cargo de la artillería y de los aviones. Los atrincheramientos construidos a lo largo de seis meses por los esclavos de la República de Euzkadi fueron asaltados con gran decisión.

Los muchos los milicianos que se pasan a nuestras filas y muchas las familias que se acogen a la bondad de las fuerzas del Ejército liberador.

Nuevos pormenores de las operaciones de ayer

San Sebastián, 8.—Ayer terminó la conquista de los objetivos que hace una semana consideraba parte de la opinión como irrealizables en la primera etapa de la conquista sobre Bilbao. En ocho días se ha roto la formidable línea defensiva roja de Vizcaya.

Las operaciones de ayer en la zona montañosa, que sirve de punto de intersección de las tres provincias vascongadas, han hecho que esta zona quede casi completamente dominada. De aquí en adelante la lucha habrá de tener como escenario un terreno mucho más favorable, ya que a los pies de nuestras columnas se extiende la parte llana de Vizcaya. La aviación, secundada por la artillería, comenzó a actuar desde primera hora de la mañana. Castigado eficazmente el enemigo y abierta brecha en sus defensas, nuestras unidades de asalto se lanzaban a la bayoneta para coronar brillantemente las alturas del Altún de Abaroa, las de Urquialeta, entre Barazar y San Antonio de Urquialeta, ocupando también la loma cubierta de arboleda y maleza que existe al Oeste de Zubizábal. Hacia allí consiguieron avanzar nuestras unidades de choque, que antes de mediodía escalaban los últimos reductos del puerto de Barazar para conquistar poco después los de Urquialeta. Entre tanto, otra columna, ensanchando su radio de acción por el límite izquierdo de nuestras líneas, penetraba en el pueblo de Ubidea, sobre la carretera de Bilbao, por Villado, que había sido desalojado días atrás por el conglomerado rojo-separatista.

Con la ocupación de Barazar y de Urquialeta, todo el macizo montañoso, salvo algunas alturas de menor importancia estratégica, queda en poder de nuestro Ejército.

Más de cien muertos fueron piadosamente enterrados por nuestras fuerzas y unos cincuenta prisioneros cayeron en nuestras manos. A estas bajas hay que añadir otro medio centenar de milicianos que se pasaron a nosotros con todo el armamento.

El presidente de la república de Euzkadi pronuncia un discurso angustioso

Llama a todos los vascos del mundo, a los hombres de la República de Valencia y a la Generalidad. Reconoce que la suerte de Vasconia atraviesa trances críticos

Bilbao, 7.—Hoy ha pronunciado ante el micrófono de Radio Bilbao, un discurso angustioso, el presidente de la ridícula república de Euzkadi, conocido, justamente, con el mote cómico de «Aguirre chocolate». Con voz, en que se adivinaba la preocupación que embargaba su espíritu, atemorizado por el victorioso avance de las tropas nacionales que van a aplastar para siempre los gérmenes separatistas, existentes en Vizcaya, dijo que el Gobierno criminal de ésta desarrolló todos sus puntos, en medio de una gran unidad y unión fraterna de todos sus componentes, católicos, anarquistas y socialistas, ateos y enemigos declarados de la Religión, en una amalgama que ya se ha visto la armonía existente en ellas con la destrucción por los últimos, de los templos en Durango y por su bárbaro proceder en Amorabieta.

Dijo Aguirre que la ofensiva del Ejército español ha tenido la virtud de poner en tensión al pueblo vasco, en cuya tensión están sus milicianos, a los que excita a no temer, porque, «quizá», los elementos que ahora se hallan sobre sus cabezas, llegarán un momento en que quedarán abatidos.

Los árabes—expuso—quisieron también invadir nuestro territorio y fracasaron. Si no tiene Aguirre un ejemplo más inmediato del valor bizcaitarra, no es la mejor garantía éste, para el éxito que quiere obtener ahora.

Añadió que ellos vivían en paz y que llegaron nuestras tropas a perturbar esa «tranquilidad magnífica» en que se desenvuelven, de la que son pruebas innegables los asesinatos últimos cometidos en Bilbao, y los incendios perpetrados en la ya citada villa duranguesa.

Se dirigió Aguirre a todos los vascos del mundo para que estén a su lado, a los Poderes de la República y al Gobierno de la Generalidad, en primer término, sin omitir el pueblo de Cataluña, agradeciendo a las organizaciones políticas y sindicales su colaboración «tan firme y tan desinteresada», como asimismo a los trabajadores de las industrias de guerra que laboran incansablemente por el triunfo de todos.

Delegación provincial de Trabajo de Segovia

Teniendo en cuenta las necesidades de la clase obrera principalmente, esta Delegación acuerda rectificar su circular del 24 de Marzo último publicada en el «Boletín Oficial» número 39 del 26 de dicho mes en el sentido de que a partir de la fecha de hoy, las carnicerías de esta provincia abrirán sus establecimientos en los días de apertura de ocho a doce de la mañana.

Las salchicherías deberán amoldar su horario al de las carnicerías exclusivamente o al del resto del comercio exclusivamente, debiendo optar por uno de ambos horarios mediante acuerdo entre todo el gremio que comunicarán a esta Delegación antes del día 15 de los corrientes.

Segovia, 8 de Abril de 1937.—El delegado provincial del Trabajo.

TINTES WIKY
Lo mejor para teñir en casa. También hemos recibido el antiguo y acreditado tinte LA LAVANDERA

CASA VELASCO
Droguería y perfumería
Isabel la Católica, 2. Telf. 260

Los cadáveres de Lángara y de Larrinaga

Entre los muertos cogidos en la operación de ayer figura, perfectamente identificado, el jugador de fútbol Larrinaga, interior izquierda del Racing de Santander, que figuraba en una de las unidades rojas.

Al entrar en plan de reconocimiento en una de las posiciones últimamente tomadas, apareció un fusilado parecido a Lángara. Don Amadeo Salazar, que presta servicios en el frente, reconoció al famoso futbolista.

Lángara había sido obligado recientemente a actuar en un partido de fútbol celebrado en Bilbao. Respecto de su muerte hay dos versiones. Una dice que Lángara fué al frente con el propósito de encontrar la ocasión de pasarse a nuestras filas para salir de una vez del infierno rojo de Bilbao. Según la otra, Lángara fué llevado a la fuerza al frente por los separatistas y, al negarse a luchar contra los nacionales, aquéllos le fusilaron.

La ferocidad marxista

Hemos tenido ocasión de conocer un detalle que revela hasta dónde llega la ferocidad marxista. En una de las últimas operaciones, dos requetés navarros se desplazaron de sus unidades y fueron a caer en manos del enemigo. Uno de ellos fingió que se había pasado a los rojos burlando la vigilancia de los nacionales, y a la llegada de nuestras tropas se incorporó de nuevo a ellas. El otro no pudo hacerlo así. Se trata de un muchacho natural de Cascante. Al día siguiente de haber sido hecho prisionero fué encontrado su cadáver abandonado en las posiciones rojas. Tenía la lengua arrancada y cortadas las piernas y en todo su cuerpo había clavadas estaquillas de madera. Reconoció el cadáver, se le apreciaron más de veinte machetazos. El machete le tenía clavado en el pecho.

izquierda republicana y del propio Largo Caballero. El día siguiente al de la victoria (de la imposible victoria) será, según el vástago presidencial, algo contrario a lo que aquéllos suponen cuando hablan de control de los elementos extremistas, de encuzamiento democrático-constitucional y de otros tópicos explotados hipócritamente para vil engaño de los espíritus candorosos y poco informados de más allá de las fronteras. Dice A. Z. Castillo: «Una vez obtenida la victoria, sería imposible poner de acuerdo para una tarea constructiva a elementos de concepciones políticas opuestas... El vencedor no podrá evitar las luchas intestinas entre los grupos que hayan participado en el triunfo, y el mismo día de la victoria final será el que verá una segura disgregación de los vencedores.»

Destroyers inglés atacado dos veces por aviones rojos
Al segundo ataque utilizó sus cañones anti-aéreos contra los aparatos

Londres, 7.—Una información oficial del almirantazgo inglés ha sido dada a la publicidad, habiendo causado sensación su contenido.

Se da cuenta en ella de que aviones rojos han hecho objeto de una doble agresión a un destroyers británico cuando navegaba a lo largo de la costa de Alicante. Fué bombardeado dos veces por dos grupos distintos de aviones. Al segundo ataque, el destroyers cambió de ruta y repelió la agresión haciendo funcionar sus cañones anti-aéreos.

Afortunadamente no fué alcanzada dicha unidad de guerra.

N. DE LA R.—Las «radios» y Agencias al servicio de los rojos propalaron en el día de ayer que la agresión de que se da cuenta en el anterior despacho la habían realizado aviones nacionalistas.

LA CHARLA DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

Bilbao se halla asfixiado. Llega a esta capital Indalecio Prieto. Crímenes y sacrilegios cometidos por los rojos

Sevilla, 7 (11 n.).—El general Queipo de Llano, en su charla radiada de esta noche, dijo lo siguiente:

Bilbao se siente asfixiado. De todas partes, de los pueblos que se ven amenazados por nuestras tropas, acude gente a refugiarse a Bilbao, donde se les aumentan las dificultades de racionamiento. Esto constituye un castigo para la canalla dirigente, que ha hecho creer a los pobres campesinos que las fuerzas de Franco son capaces de cometer las violencias que ellos realizan, cuando nuestros soldados, como han comprobado todos los que se presentan en nuestras líneas, les acogen con cariño, facilitándoles alimentos.

Aguirre, hace poco tiempo pudo vestirse de guerrero, montando a caballo, porque para eso había aprendido, como lo hizo Azaña, que pidió a un oficial que le diese lecciones; aunque no sé para qué aprendería Azaña a montar a caballo, como no fuese para ponerse al frente de las tropas o acaso porque sintiese el placer deportivo.

Mal síntoma, seguramente, es la llegada de don Inda a Bilbao, y dice que ha ido a arreglar sus asuntos particulares. ¡Ahí es nada el aprieto en que Mola ha puesto a Prieto! A ver si ahora le ocurre como cuando mandó la escuadra a Bilbao para que le defendiese sus negocios, y la dejó embotellarse en aquel puerto. Prieto ha ido a Bilbao, acaso, a hacer ante notario alguna transacción con sus propiedades; pero será en vano, y todo aquel que haya comprado alguna propiedad de don Inda, la perderá cuando nuestras fuerzas entren en Bilbao.

El Gobierno llama a nuestros oficiales y soldados

«Le Temps» habla de la situación de nuestra zona y la de los rojos, y refiriéndose a Sevilla, dice que hay tranquilidad absoluta, terminando asegurando que la guerra está ganada por nosotros.

El Gobierno de Valencia hace un llamamiento a nuestros soldados y oficiales, diciéndoles que no sean tontos y que se vayan con ellos, que no saben lo que se pierden, porque allí tienen comida abundante, que están muy bien cuidados (ya lo vemos por los familiares que se pasan a nuestras filas y los que cogemos prisioneros) y que sus familias no pasan necesidades.

¡En la zona roja todos se hinchan! En cambio, nosotros no comemos. Añaden que nosotros pasamos dificultades económicas y no tenemos más que apariencia. Nuestra desmoralización es enorme.

Si os dan dinero, o los dan en billetes hasta de cincuenta céntimos, que no tienen valor ninguno, y todos los rechazamos.

La ventaja que tenemos es que con este dinero se puede ir a cualquier

La barbarie marxista

Según noticias que me han mandado, y que brindo al gran bigardo para que vea cómo el régimen marxista respeta a la Iglesia, voy a relatar dos atropellos realizados en la zona dominada por los nacionalistas y marxistas.

A un pobre sacerdote le detuvieron y le rodearon, encerrándole dentro de un corro, desnudándole, y con alfileres y a latigazos le hicieron bailar «La Carioca», teniendo necesidad el pobre sacerdote de hacer contorsiones para salvar la vida; y cuando, cansado, se caía al suelo, le querían obligar a que blasfemara, y como se negaba a ello, vuelta otra vez a los latigazos y al baile, y así una, dos, diez veces, hasta que cayó moribundo, y se fué seguramente al otro mundo pidiendo a Dios que perdonase a estos verdugos.

Esta es la protección a la Iglesia, de que hablaba el Bigardo, y que confirma este otro hecho. En Amorabieta quemaron una iglesia y profanaron las demás, metiendo en una de ellas a un burro, al que dieron las Sagradas Formas.

¡Eso es el amor a la Religión, con

do dos veces por dos grupos distintos de aviones. Al segundo ataque, el destroyers cambió de ruta y repelió la agresión haciendo funcionar sus cañones anti-aéreos.

Afortunadamente no fué alcanzada dicha unidad de guerra.

N. DE LA R.—Las «radios» y Agencias al servicio de los rojos propalaron en el día de ayer que la agresión de que se da cuenta en el anterior despacho la habían realizado aviones nacionalistas.

Fallece el pintor José Benlliure

Valencia.—Por noticias llegadas a esta capital, se sabe que ha fallecido el notable pintor don José Benlliure, hermano del gran escultor don Mariano.

El laureado artista fallecido nació en el Cañamelar de Valencia en primero de Octubre de 1855.

Fué pensionado en Roma y a su regreso se estableció en Madrid con sus dos hermanos, Juan Antonio y Mariano.

Entre sus obras principales figuran «Una fiesta de iglesia en un pueblo de Valencia», «La visión del Coloso», que figuró en la exposición universal de París; «El Gólgota», «La lección de Catecismo», «Entre prenderos», «El amigo más fiel», «Escenas de gitanos» y «La napolitana y las rosas».

Estatua gigante de San Francisco de Asís



En el punto más elevado de San Francisco de California va a ser erigida una estatua de San Francisco de Asís. Será de acero, y tendrá una altura de doscientos pies. En la ilustración aparece el escultor Beniamino Bufano reclinado el rostro de la estatua del fiel seguidor de Jesucristo

parte, porque los hombres de negocios son tan desprendidos que les da doble valor que al nuestro.

¡Como sigan esta campaña, a fuerza de repetirlo, el mundo entero cambiará de opinión y va a ponerse de parte de ellos!

Las operaciones militares

En el sector de Peñarroya presiónó el enemigo fuertemente con varios ataques, uno de ellos con tanques rusos, dejando uno en nuestro poder. Probablemente mañana le verán los cordobeses por sus calles pasado mañana se exhibirá en Sevilla.

El enemigo, aunque atacó con intensidad todo el día, no ha conseguido los objetivos propuestos, porque nuestro Ejército le rechazó valientemente.

Da cuenta de las operaciones en el frente de Vizcaya, y termina la charla diciendo que es de esperar que en plazo breve nuestras tropas se establecerán a las puertas de Bilbao ¡Dios lo quiera!

Con motivo de la función benéfica del teatro Cervantes

La comisión organizadora de la función escénica, habida el viernes de la semana última en el teatro Cervantes, para allegar recursos con destino al glorioso Ejército nacional desde este periódico, las gracias a las expresivas al director y elementos de la banda de música de la Academia de Artillería e Ingenieros por haber tomado parte en el festival, dedicado y también al profesorado del dicho centro de enseñanza militar por la cesión que hizo, con dicho fin de la referida banda.

Lamenta la comisión mencionada el olvido que cometió a no consignar el rasgo de agradecimiento en la relación de las cuentas de ingresos y gastos, del mentado festival, insertada en las columnas de nuestro diario, y suplica a los interesados le disculpe esta omisión involuntaria.

«Morning Post» y el movimiento nacional

Londres, 7.—El periódico «Morning Post» se opone al punto de vista sustentado por algún sector británico que sostiene que la victoria de Franco puede significar perjuicio para los intereses británicos.

La televisión en Italia

Roma, 7.—Se anuncia que próximamente será dotada esta capital de un centro de televisión con aparatos de un alcance de varios miles de kilómetros.

A continuación se acometerá la instalación de otros centros en todo el Imperio.

HORARIO Y PROGRAMA de «Radio Nacional al servicio de la liberación de España»

Onda: 274 metros.—1.095 kilociclos.

14,30-15,00 horas.—Música, familia, Auxilio de Invierno, etc.

17,30-18,15 horas.—Música, Antokomintern, soldado, etc.

18,15-18,45 horas.—Noticias en alemán e italiano.

18,45-20,00 horas.—Habla España.

21,30-22,00 horas.—Noticiario oficial en varios idiomas.

22,00-22,30 horas.—Conferencias.

22,30-23,00 horas.—Noticiario internacional.

23,00-24,00 horas.—Música clásica y diversos.

24,00-24,15 horas.—Parte oficial y crónica.

24,15-24,30 horas.—Música.

24,30-1,30 horas.—Servicio de Prensa.

Las consecuencias de una victoria roja, según ha dicho un hijo de Alcalá Zamora

Salamanca, 7 (12 n.).—La Radio Nacional da cuenta de que el hijo del ex presidente Alcalá Zamora que, como es sabido, forma parte de las hordas rojas, colabora en el diario de izquierda parisino «L'Ere Nouvelle», firmando A. Z. Castillo. Su último artículo es un mentís rotundo a las afirmaciones de los hombres de

BANCO CASTELLANO

Domicilio central: Valladolid

Sucursales en Palencia, Zamora y Segovia

Fundado en 1900

Capital..... 12.000.000 de pesetas

Desembolsado..... 6.000.000

Reserva en 31 Diciembre de 1933 4.529.475 69

CUENTAS CORRIENTES
a diversos tipos de interés, según los plazos de disposición

CAJA DE AHORROS
funcionando diariamente a las horas de oficina

DEPOSITOS EN CUSTODIA
de efectivo, valores, documentos y alhajas

DESCUENTOS, NEGOCIACIONES, PRESTAMOS, CRÉDITOS, GIROS y toda clase de operaciones de Banca

Horas de despacho: de diez de la mañana a dos de la tarde

SUCURSAL DE SEGOVIA

JUAN BRAVO, NUM. 2 Edificio de su propiedad

DEL FRENTE DE VIZCAYA

Manifestaciones en Bilbao para protestar contra el deseo de los dirigentes de resistir

El avance del Ejército nacional continúa. El generalísimo hace un cumplido elogio del comportamiento de los voluntarios nacionales. El general Mola aclamado en las avanzadas

de la resistencia enemiga. El generalísimo presencia la conquista de Basaguren. La bandera nacional en el colosal Amboto

Vitoria, 7.—Después de las operaciones de ayer, en la que fueron conseguidos objetivos magníficos, quedaba otro que si había perdido su importancia militar, conservaba un valor sentimental para nuestras tropas. Nos referimos al general Amboto, de más de 1.300 metros de altura.

Con la ocupación, en la tarde de ayer, de los puntos estratégicos que rodeaban al Amboto estaba realmente merced nuestra y sin posibilidad de permanecer en él el enemigo, pero quedaba un picacho desafiando el ímpetu de nuestra infantería, que sus cualidades bélicas una esta otra: de ser uno de los elementos más apreciados del mundo en la guerra montañesa.

Sobre el Amboto marcharon las tropas de la tercera brigada de Navarra, marchando en cabeza los reinos navarros. Agarrándose a los salientes, sorteando los abisombros, coronaron la cima y sobre el picacho quedó clavada la gloriosa bandera nacional, que arrancó un clamor espontáneo de vívas que repercutió en la posición, puesto que desde todas ellas fué vista la bandera color flameando al viento.

Se aprecia bien que la resistencia enemiga cede por momentos, desde de sufrir tan duros quebrantos, de haberse apreciado en las operaciones realizadas ese entusiasmo de la resistencia, los daños causados en las filas rojas, y que no han sido menos importantes que en las jornadas anteriores. Lo pone de manifiesto también la cantidad de material bélico que han capturado: dos piezas completas de artillería, un carro de asalto consiguieron en la fábrica nacional de Truello el año 1936, un camión blindado, camiones de municiones y explosivos, un campamento completo con ametralladoras, diez cabinas desmontables, diez cabinas desmontables, diez cabinas desmontables, diez cabinas desmontables.

Se ha concedido un día de descanso a Tercio de Navarra y a una Batallón de Falange por su penosa y brillante actuación en el día de ayer. La operación estuvo confiada a la conquista de las alturas de Basaguren, donde se han cubierto de gloria. El generalísimo, que presencia las operaciones desde las proximidades de Ochandiano, se aproxima a las posiciones avanzadas para el desarrollo de la contienda.

Al intervenir la fuerza pública resultaron varias mujeres heridas. Lo que dice la Prensa roja de anoche. Frente de Madrid, 8.—«Informaciones» de anoche dice que la victoria exige cada día mayores sacrificios que deben exigirse de todos, incluso por la violencia.

«C. N. T.» nos descubre que los desastres suelen ir seguidos de victorias y las victorias de desastres. «El Sindicalista» dice que todos los países de Hispanoamérica, con excepción de Méjico, sienten simpatía por los nacionales.

«Claridad» opina que el Ejército del pueblo debe comenzar su etapa de ataques. La Prensa francesa envidia a Suiza. Porque ha sabido adoptar una actitud digna contra el comunismo.

Martínez Barrio en París. París, 8.—La Prensa de esta mañana dedica comentarios a los acuerdos del Gran Consejo de Suiza, en el sentido de aplicar todas las medidas necesarias para defender a la nación de la codicia comunista.

«Le Jour» dice de Suiza que es el único país democrático que desarrolla una fuerte campaña contra el comunismo, bizzarra actitud que debiera imitar la agitada nación francesa. Aprovecha la ocasión dicho periódico para criticar la política bolchevique.

Obsequio a las baterías de Artillería de Segovia. Con los donativos entregados al gobernador militar. El gobernador militar de Segovia, coronel señor Beltrán de Lis, ha recibido 2.639,75 pesetas, producto de la función celebrada el viernes último en el teatro Cervantes a beneficio del Ejército por un conjunto de aficionados, y cien pesetas que le ha remitido, con el mismo fin, la sociedad de Amigos de Fuenterraballo.

El señor Beltrán de Lis ha empleado las 2.739,75, total de los donativos, en tabaco y aguardiente para cuatro baterías de la Academia de Artillería y otras cuatro baterías del tercer regimiento de Artillería que están batiéndose en los frentes.

El coronel gobernador militar agradece mucho estos donativos en nombre propio y en el del Ejército y se complace en hacer pública la generosidad de los donantes.

las alturas ocupadas se domina a simple vista la villa de Durango. A partir de esas nuevas posiciones nacionales se inicia el descenso hacia los pueblos de la vertiente norte. El duro espinazo de las montañas vizcaínas es nuestro. Su valor es tan extraordinario que su posición entraña el dominio de muchos kilómetros de terreno.

A la toma de Barazar precedió una intensa preparación artillera, tras la cual nuestra Infantería y los carros de asalto se lanzaron impetuosamente contra las defensas rojo-separatistas. Después de enconada pelea, los bolcheviques, que ya habían sufrido quebranto como consecuencia de la acción de las baterías, fueron forzados a desalojar sus reductos y fortines, dejando en ellos buen número de bajas.

En las inmediaciones de Urquiola quisieron hacerse fuertes. Todo fué en vano. Tras intenso tiroteo, que llegaba sobre un mismo objetivo rojo por tres lados distintos, iniciaron la huida en desbandada, dejando so-

bre el terreno muchos muertos y prisioneros en nuestro poder. La aviación desarrolló extraordinaria actividad, volando incesantemente sobre los distintos sectores en apoyo de la Infantería.

También se presentó por tres veces sobre Bilbao. En uno de estos raids bombardearon los objetivos militares. Una de las bombas cayó sobre el edificio en que está instalado el llamado ministerio de Agricultura del Gobierno de Euzkadi, destruyéndole en parte.

La ansiedad en Bilbao es incontrolable. Se han repetido las manifestaciones en las calles, para protestar contra el propósito de resistir. Aguirre habló a las nueve y media por radio. Sus palabras fueron dirigidas a apaciguar los ánimos, pero reconociendo la gravedad de la situación.

Terminó sus palabras pidiendo que nadie pierda la serenidad. La jornada ha sido altamente beneficiosa para el Ejército, que progresa su avance.

vi que del Gobierno francés de apoyo descarado a las actividades comunistas por orden de Moscú. —Martínez Barrio, que se encuentra en esta capital, ha declarado que permanecerá aquí hasta el sábado por la noche.

La semana de cuarenta horas en Francia vista por los periódicos alemanes. Berlín, 8.—La Prensa dedica atención a comentar las dificultades que el Gobierno francés encuentra para la aplicación de la semana de cuarenta horas en la industria.

Uno de los periódicos dice que esta semana de cuarenta horas representa un nuevo fracaso de la política económica del Frente Popular, porque tendrá gran repercusión en el coste de la vida. Termina diciendo que el porvenir económico de Francia se presenta muy oscuro.

Grave conflicto entre la Armada soviética y la G. P. U. Violenta protesta de Voroshiloff ante Stalin. Riga.—La hostilidad que existe desde hace tiempo, entre los círculos militares de Moscú y la milicia de la G. P. U., ha adquirido las dimensiones de un grave conflicto.

El comisario de Guerra mariscal Voroshiloff, comandante en jefe de la armada roja, ha visitado a Stalin, para protestar energicamente contra las acusaciones que el jefe de la G. P. U., Yejov, hace pesar sobre cierto número de oficiales de la armada soviética, con el propósito de proceder a su detención por complicidad en los complotos trotskistas.

El Estado Mayor general de la armada roja, después de practicar una investigación profunda acerca de los cargos formulados contra los mencionados oficiales, ha descubierto que éstos solamente eran sospechosos de simpatías hacia Alemania, a consecuencia de lo cual se ha opuesto resueltamente a que los agentes de la G. P. U. intenten detenerlos. El Estado Mayor general ha requerido, en consecuencia, al mariscal Voroshiloff para presentar a Stalin las demandas siguientes:

1.ª Supresión del control que la G. P. U. ejerce sobre la armada soviética. 2.ª Los instructores políticos, agregados a cada batallón deberán, en consecuencia, presentar sus informes al Estado Mayor general y no a la G. P. U. 3.ª Tres oficiales superiores deberán ser nombrados miembros del Consejo soviético de defensa, que hasta el presente estaba compuesto solamente de miembros del partido comunista. 4.ª Deberá ser creado un nuevo organismo gubernamental, para la vigilancia de la armada roja y su equipo. El Estado Mayor general deberá aprobar la designación de los miembros para esta comisión, que serán directamente responsables ante la oficina política.

El Estado Mayor general exige asimismo la destitución del jefe de la G. P. U., Yejov. Parece que Voroshiloff ha precisado al dictador rojo que las acusaciones de Yejov eran de un efecto desmoralizador en la armada.

El generalísimo Franco, fotografiado en Salamanca junto con el embajador alemán general Faupel

Francia bajo el Frente Popular. Los sindicatos reclaman un empréstito de 10.000 millones para grandes trabajos. Y anuncian una jornada de manifestaciones para obtener la disolución de las Ligas.

París.—Ayer tuvo lugar una gran reunión de todos los sindicatos de los departamentos Sena, Sena y Oise, y Sena y Marne. Asistieron a esta reunión más de un millar de delegados. Los diversos oradores han declarado que el elemento patronal parecía dispuesto a oponer la mayor resistencia a la revisión de los contratos colectivos que reclaman los sindicatos de los tres departamentos, que integran la región federal, y a sus reivindicaciones.

Los sindicatos acordaron reclamar un empréstito de 10.000 millones para la realización de un programa de grandes trabajos públicos y una jornada de manifestaciones para obtener la disolución de las Ligas.

El coronel La Rocque y el diputado Ibarnegaray, condenados a pena correccional. París.—El coronel La Rocque, el diputado Ibarnegaray, los señores Richei, Babil, Verdier y Octavi, pertenecientes al partido social francés, han sido condenados a pena correccional.

Se les ha inculcado del delito de provocación al tumulto y de reconstitución de asociaciones disueltas. El hecho en que se ha pretendido basar la acusación del primer supuesto delito ha sido el de la reunión de 30.000 patronos parisienses que celebraron en los Campos Eliseos un homenaje al Soldado Desconocido como protesta contra la dictadura de la Confederación General del Trabajo.

Servicio informativo de F. E. de las J. O. N.-S. Central Obrera Nacional-Sindicalista. Se necesita muchacho de unos dieciocho años de edad que esté algo informado en la reparación de bicicletas, mecánica de automóviles y venta de accesorios.

Para informes y detalles, pueden presentarse en estas oficinas, Juan Bravo, número 6, piso segundo. Segovia, 8 de Abril de 1937.—El secretario sindical. Arriba España.

Suscripción nacional a favor del Tesoro público. Relación de donativos recibidos en metálico el día 3 de Abril de 1937. Don Martín Hernández, de Nieva, 100 pesetas; don Francisco Martín, de Lastras de Cuéllar, 200; don Felipe de Frutos Cantalejo, cuarta entrega, 300; don Venancio Martín, de Lastras de Cuéllar, 250; doña Manuela de Frutos, heredera de don Abdón Sanz, 75; don Félix Feijóo, de Martín Muñoz de las Posadas, 100; doña María Teresa Amo, de ídem, 200; don Manuel Pardo López, de Segovia, 25; don Antonio Herranz, de Nieva, 40; doña Eleuteria Rubio, viuda de Sinfonso Miguel, de Nieva, 50; don Frutos Palomo, de Nieva, 50; don Fermín González, de Fuentepiñel, 500; doña Carmen Quintanilla, viuda de González, 100; don Lorenzo de la Fuente, de Bibar de Fuentidueña, 100; don Benito de la Fuente, de ídem, 50; don Manuel González, de Laguna de Contreras, 100; Ayuntamiento de Navalmanzano, 111,00; don Fidel Robledo, de Carrascal de la Cuesta, 5.

Total, 2.356,90 pesetas. Relación de donativos recibidos el día 5 de Abril. Don Mariano Lázaro Sanz, de Fuentepiñel, 100 pesetas; don Gre-

gorio Arranz Sanz, de Lastras de Cuéllar, 100; don Juan de Frutos Frutos, de ídem, 150; doña Isabel Sanz Ballesteros, de ídem, 300; don Calixto Pérez Olmos, de ídem, 200; señor alcalde de Valdevacas de Guijar, por multas impuestas a tres vecinos de dicho pueblo, 45; don Matías de Frutos de Torres, de Lastras de Cuéllar, 1.500.

Total, 2.395 pesetas. Relación de donativos en metálico recibidos el día 6 de Abril. Don Rafael Porres González, dueño de la fábrica de loza de Otero de Herreros y personal de la misma, correspondiente al mes de Marzo, 277,85 pesetas; don José Vicente So-

ria, de Madriguera, 150; don Leoncio Castro Maeso, de ídem, 100; don Victoriano Villar Arranz, de Fuente-saúco, 100; señores jueces, mayordomos, contadores y secretario de la Cofradía de las Cinco Llagas, de Marzoleja, 19; don Martín Alvarez de Pablo, oficial del Juzgado de Primera Instancia, 10; personal temporero afecto a esta Jefatura de Obras públicas, 17,35; personal de talleres de ídem, 207,40; personal auxiliar de carreteras de ídem, 52,75; empleados y obreros de la casa de don Frutos Gómez, de Turégano, en sus industrias de fábricas de electricidad y harinas, un día de haber correspondiente al mes de Marzo último, 148,65.

Total, 1.083 pesetas. ORIENTACIONES. La nueva España. Todos los hombres, durante el curso de tantos siglos, pueden considerarse como un solo hombre que subsiste siempre y que siempre está aprendiendo.—PASCAL.

El provecho del estudio está en que nos haga más buenos y más discretos.—MONTAIGNE. ¡Oh niño y joven español! La Patria te necesita. Si en tus primeros años empiezas por ser aprendiz, piensas que puedes llegar a ser de los principales en tu profesión, oficio o carrera adquiriendo extensos y profundos conocimientos, que sólo el estudio con la práctica te puede proporcionar, pensando, discutiendo, perfeccionando cuanto te rodee y vayas conociendo y sabiendo.

Las industrias, los individuos y los pueblos sólo medran y progresan haciendo porque todo trabajo sea más perfecto, rápido y económico mejorando los métodos e inventando incluso nuevos procedimientos. Oye al gran filósofo y pensador Jaime Balmes: «El mejor agricultor, dice, será el que mejor conozca la calidad de los terrenos, climas, simientes y plantas; y el que sepa cuáles son los mejores métodos e instrumentos de labranza, oportunidad de emplearlos; el que en una palabra, conozca los medios más apropiados para hacer que la tierra produzca con poco costo, mucho, pronto y bueno. «El mejor carpintero será aquel que conozca la naturaleza y calidades de las maderas y modo de trabajarlas; es decir; aquel que más verdades sepa sobre su arte.» «El mejor comerciante el que mejor conozca los géneros de su tráfico y baratura y así sucesivamente en todos los órdenes, oficios y profesiones de la vida, será el mejor aquel que conozca a fondo la realidad de las cosas en que se ocupa.» Así, pues, lo que te conviene adquirir es estudios y experiencia suficiente, dedicando tus horas libres y mejores años en aplicarte y progresar, sea cual fuere el asunto a que en tu vida te dediques o desenvuelvas tus actividades. De una fuerte comida, de un banquete o de una juerga, puede producirte alguna indigestión. Del saber nunca puede haber empacho. Con tu memoria, entendimiento y voluntad verás cómo surge la luz y se ilumina tu inteligencia. Ten en cuenta que la fama sólo se alcanza a fuerza de estudio, de trabajo y de perseverancia; y estudiando en los libros y a los hombres, llegarás al estudio de la Humanidad, llegando a ser hombre y varón perfecto. «Dichoso el que pudo conocer el porqué de las cosas!», dijo Virgilio. Y así tenga sabido que, lo importante y raro, no es entender de todo, sino ser diestro en algo.—IRIARTE.

En el Frente de Santander. Un ataque rojo encaminado a distraer fuerzas del frente de Vizcaya es rechazado con grandes pérdidas del enemigo.

Escalada, 7.—Para responder a la ofensiva que el Ejército nacional lleva a cabo en el frente de Vizcaya, los rojos, con una nueva dirección y una mejor técnica, que acusa que tienen a su lado un mando más capacitado que antes, insisten en atacar en este sector, buscando una ilusoria resta de fuerzas a los efectivos que avanzan sobre Bilbao.

Hasta ahora los ataques que realizaba se limitaban a correrías y golpes de mano, que eran fácilmente desbaratados, pero de un poco tiempo a esta parte, en todos sus movimientos se advierte aquella dirección a que hemos aludido. Nutridas formaciones con abundante material de todas clases, e incluso mandos, es el resultado de la ayuda extranjera a los bolcheviques, pero todos, elementos, hombres y mandos, se estrellan contra la dureza de nuestras líneas y el valor de nuestras tropas.

Ayer efectuaron un ataque contra las posiciones guarnecidas por la Falange de Sagardía y por Infantería. Era propósito de los marxistas dar un golpe que repercutiría en la carretera que une Burgos con Santander. Favorecidos por la bruma matinal, tomaron posiciones, pero nuestra artillería, en magnífica actuación, causó grandes destrozos en las posiciones enemigas, facilitando el asalto de nuestras tropas.

Advertidos los rojos de que la iniciativa había pasado a nuestros hombres, trataron de forzar la línea, pero las formaciones de batallones marxistas quedaron diezmadas por el fuego de cañón. Durante toda la tarde, desde nuestro observatorio, pudimos presenciar un continuo ir y venir de camillas y ambulancias evacuando heridos. Se calculan en más de doscientas las bajas sufridas por el enemigo.

Entre las primeras sombras de la noche organizaron la retirada de las fuerzas rojas que se habían dispersado. Mal ha comenzado esta nueva ofensiva roja.

gorio Arranz Sanz, de Lastras de Cuéllar, 100; don Juan de Frutos Frutos, de ídem, 150; doña Isabel Sanz Ballesteros, de ídem, 300; don Calixto Pérez Olmos, de ídem, 200; señor alcalde de Valdevacas de Guijar, por multas impuestas a tres vecinos de dicho pueblo, 45; don Matías de Frutos de Torres, de Lastras de Cuéllar, 1.500.

Total, 2.395 pesetas. Relación de donativos en metálico recibidos el día 6 de Abril. Don Rafael Porres González, dueño de la fábrica de loza de Otero de Herreros y personal de la misma, correspondiente al mes de Marzo, 277,85 pesetas; don José Vicente So-

ria, de Madriguera, 150; don Leoncio Castro Maeso, de ídem, 100; don Victoriano Villar Arranz, de Fuente-saúco, 100; señores jueces, mayordomos, contadores y secretario de la Cofradía de las Cinco Llagas, de Marzoleja, 19; don Martín Alvarez de Pablo, oficial del Juzgado de Primera Instancia, 10; personal temporero afecto a esta Jefatura de Obras públicas, 17,35; personal de talleres de ídem, 207,40; personal auxiliar de carreteras de ídem, 52,75; empleados y obreros de la casa de don Frutos Gómez, de Turégano, en sus industrias de fábricas de electricidad y harinas, un día de haber correspondiente al mes de Marzo último, 148,65.

Total, 1.083 pesetas. ORIENTACIONES. La nueva España. Todos los hombres, durante el curso de tantos siglos, pueden considerarse como un solo hombre que subsiste siempre y que siempre está aprendiendo.—PASCAL.

El provecho del estudio está en que nos haga más buenos y más discretos.—MONTAIGNE. ¡Oh niño y joven español! La Patria te necesita. Si en tus primeros años empiezas por ser aprendiz, piensas que puedes llegar a ser de los principales en tu profesión, oficio o carrera adquiriendo extensos y profundos conocimientos, que sólo el estudio con la práctica te puede proporcionar, pensando, discutiendo, perfeccionando cuanto te rodee y vayas conociendo y sabiendo.

Las industrias, los individuos y los pueblos sólo medran y progresan haciendo porque todo trabajo sea más perfecto, rápido y económico mejorando los métodos e inventando incluso nuevos procedimientos. Oye al gran filósofo y pensador Jaime Balmes: «El mejor agricultor, dice, será el que mejor conozca la calidad de los terrenos, climas, simientes y plantas; y el que sepa cuáles son los mejores métodos e instrumentos de labranza, oportunidad de emplearlos; el que en una palabra, conozca los medios más apropiados para hacer que la tierra produzca con poco costo, mucho, pronto y bueno. «El mejor carpintero será aquel que conozca la naturaleza y calidades de las maderas y modo de trabajarlas; es decir; aquel que más verdades sepa sobre su arte.» «El mejor comerciante el que mejor conozca los géneros de su tráfico y baratura y así sucesivamente en todos los órdenes, oficios y profesiones de la vida, será el mejor aquel que conozca a fondo la realidad de las cosas en que se ocupa.» Así, pues, lo que te conviene adquirir es estudios y experiencia suficiente, dedicando tus horas libres y mejores años en aplicarte y progresar, sea cual fuere el asunto a que en tu vida te dediques o desenvuelvas tus actividades. De una fuerte comida, de un banquete o de una juerga, puede producirte alguna indigestión. Del saber nunca puede haber empacho. Con tu memoria, entendimiento y voluntad verás cómo surge la luz y se ilumina tu inteligencia. Ten en cuenta que la fama sólo se alcanza a fuerza de estudio, de trabajo y de perseverancia; y estudiando en los libros y a los hombres, llegarás al estudio de la Humanidad, llegando a ser hombre y varón perfecto. «Dichoso el que pudo conocer el porqué de las cosas!», dijo Virgilio. Y así tenga sabido que, lo importante y raro, no es entender de todo, sino ser diestro en algo.—IRIARTE.

Entre dos principios se entabló la lucha al agonizar el siglo XVII, elección y herencia. No puede dislocarse el problema en nuevas variantes de doctrina; imposible descubrir inéditas tangentes para escapar a su comparación. El «elegido» será siempre el desarraigado, será siempre el peor, será siempre el esclavo, será siempre el escéptico. El «heredero» será siempre el nacional, el creyente, el justiciero, el libre de compromisos y de prejuicios. Todo en Europa respira el retorno feliz de la auténtica Monarquía. La voz de la Iglesia no es ajena a esta Primavera del Espíritu. ¡Viva España! ¡Viva el Rey!

(Servicio de Prensa de Renovación Española de Segovia.) J. H. DE NICOLAS. Médico oculista. Ex profesor del Instituto de la Encarnación, de Madrid. Consulta: de once a dos. Calle de Cervantes, núm. 38.

Entre dos principios se entabló la lucha al agonizar el siglo XVII, elección y herencia. No puede dislocarse el problema en nuevas variantes de doctrina; imposible descubrir inéditas tangentes para escapar a su comparación. El «elegido» será siempre el desarraigado, será siempre el peor, será siempre el esclavo, será siempre el escéptico. El «heredero» será siempre el nacional, el creyente, el justiciero, el libre de compromisos y de prejuicios. Todo en Europa respira el retorno feliz de la auténtica Monarquía. La voz de la Iglesia no es ajena a esta Primavera del Espíritu. ¡Viva España! ¡Viva el Rey!

(Servicio de Prensa de Renovación Española de Segovia.) J. H. DE NICOLAS. Médico oculista. Ex profesor del Instituto de la Encarnación, de Madrid. Consulta: de once a dos. Calle de Cervantes, núm. 38.

Crónica de Navalagamella

Los soldados de este frente vuelven a hacer gala de su espíritu religioso

Bendición de una imagen

Hoy ha comenzado la primavera en este frente de Navalagamella. Dios nuestro Señor, en sus altos designios, tenía reservado este comienzo para la celebración de una fiesta tan simpática, tan conmovedora como la que hoy han celebrado los soldados de este frente...

Delegado inspector del Trabajo; maestro de Villagonzalo de Coca; don Manuel Martínez de Pisón; alcalde, párroco y médico de Cobos de Segovia; alcalde, secretario y maestros de Bernuy de Porreros; alcalde y director de la Escuela graduada de Cantalejo; marqués de Lozoya y doña Leonarda García Escudero.

Compra de mulos para el Ejército

Ordenada la compra de mulos, se hace público por medio de este anuncio para conocimiento de los ganaderos y poseedores de esta clase de ganado, que queda abierta la compra...

Las características y condiciones que han de reunir los semovientes, son las que se detallan a continuación:

Aptitud para carga; conformación ancha y fuerte; temperamento tranquilo; alzada, entre los 1,46 y 1,54 metros; edad, de seis a catorce años, siendo preferibles los de diez a catorce años, y de capas oscuras.

ECOS DE LA PROVINCIA

El Espinar La Congregación de la Doctrina Cristiana

Cumpliendo lo que dispone el Reglamento, la Congregación de la Doctrina Cristiana, que con gran éxito funciona en esta villa, celebró la comunión mensual como primer domingo de mes. Esta tuvo lugar en la misa de las ocho, que dijo el director de la Congregación don Esteban García.

Comunión pascual de enfermos Siguiendo la costumbre de años anteriores, el domingo último se administró la sagrada comunión a los enfermos e impedidos de la feligresía.

Auxilio de Invierno Con esta finalidad patriótica y benéfica a la vez, postularon por las calles y plazas de esta villa varios grupos de jóvenes, pertenecientes a las milicias y particulares, dándose buena traza para no dejar a ningún transeúnte militar ni civil de aportar su óbolo a cambio del modesto galardón.

Villacastín Bendición de la bandera de la sección femenina de Falange En las primeras horas de la mañana corre de boca en boca, como reguero de pólvora, la noticia de que los «Flechas», los alegres, simpáticos y pequeños falangistas, van a celebrar en el teatro un acto patriótico.

Montejo de Arévalo Santa's misiones Del 29 del pasado Marzo al 4 de este corrientes, se han celebrado en este pueblo ejercicios misionales, a cargo de los reverendos Padres Paulas Manasés Carballo, de la residencia de Burgos, y Enrique Albiol, de la de Madrid y director de la revista «La Milagrosa».

SE HA PUESTO A LA VENTA LA FOTOGRAFIA OFICIAL DEL Generalísimo Franco Precios 7 pesetas y 2,50. En tamaño postal, 0,15

Librería HERRANZ Imprenta Plaza Mayor, 5.—Segovia Teléfono 272

Entronización del Corazón de Jesús en los Ayuntamientos de la provincia

Se ha verificado en los Ayuntamientos de Castroseracán e Ituero y Lama, la entronización del Sagrado Corazón de Jesús. A estos actos que se distinguieron por su brillantez y solemnidad, asistieron las autoridades, los curas párrocos respectivos y los niños de las escuelas nacionales con sus profesores, pronunciándose discursos.

NOTAS DE HACIENDA

Señalamiento de pagos El ilustrísimo señor delegado de Hacienda se ha servido poner al cobro los siguientes libramientos: A la excelentísima Diputación provincial. Al excelentísimo Ayuntamiento de la capital. Al Ayuntamiento de El Espinar.

Pérdida 1.000 pesetas, en billetes de 100, viejos. Gratificarán devolución, Comisaría Vigilancia.

Fuentepiñel Fiesta del Arbol Con un día anubarrado y lluvioso se ha celebrado en este pueblo la fiesta del Arbol. A las dos de la tarde los señores maestros, con los niños y niñas de las escuelas, en correcta formación, se dirigieron a la Casa Consistorial, donde eran esperados por las autoridades civiles y eclesiásticas y la totalidad del vecindario.

Bernuy de Porreros Función teatral a beneficio del Ejército El pasado domingo, día 4, hubo en este pueblo una función teatral, a beneficio del Ejército, en la que tomaron parte los niños y niñas de las escuelas, dirigidos por sus profesores doña Victoria Conde y don Félix Fonseca y por el secretario de este Ayuntamiento don Pascual Cardiel.

Muñoveros Funerales por un soldado Ayer se celebraron en Muñoveros solemnes funerales por el soldado Félix Cuesta Lobo, muerto en defensa de la Patria en el Frente de Asturias. Al acto asistió numerosa concurrencia, presidida por las autoridades con bandera, el cura párroco don Ricardo Ramírez y los señores don Angel Rebollo y don Luis Gil de Biedma.

En Santo Domingo Mañana, 9 de Abril, y segundo viernes, los cultos del Amor Misericordioso. A las ocho y media, misa de comunión general; a las seis de la tarde, ejercicio con exposición y plática. En el Santísimo Cristo del Mercado Mañana viernes, en esta ermita, a fin de facilitar a los fieles la tradicio-

masa, con extraordinario entusiasmo y edificante fervor religioso, llenaba la iglesia parroquial para asistir al santo sacrificio de la misa, durante el cual el Padre Carballo exponía a la consideración de los fieles, en sentidas y conmovedoras pláticas, la sublime doctrina del Crucificado, explicando cada día uno de sus divinos preceptos.

Finalizado el ejercicio, al trabajo todos, con la íntima satisfacción de haber cumplido nuestros deberes de cristianos, para congregarnos de nuevo en el templo al oscurecer, hora en que tenía lugar el segundo ejercicio de la misión con el rezo del santo rosario, plática y sermón, alternando con los sentimentales cánticos de penitencia entonados por el pueblo, que ha dado muestra clara y evidente de su fe, no faltando un solo de sus vecinos a los actos religiosos y escuchando con respeto y recogimiento dignos de aplauso las elocuentísimas palabras de los Padres, que tan magistralmente han sabido desarrollar los temas elegidos para la predicación. A estos actos han asistido oficialmente las autoridades.

Fruto de estos santos ejercicios ha sido la comunión general suministrada el pasado domingo día 4, último de la misión, en la que ha participado el vecindario todo, acercándose a la sagrada mesa, para recibir el pan de vida e implorar del Altísimo la paz de España con el triunfo de nuestras armas y el descanso eterno para las almas de los héroes caídos en la lucha. Entre niños, jóvenes y adultos de uno y otro sexo, pasaron de mil las comuniones distribuidas durante los días de misión.

Merced a la inquebrantable actividad de los Padres, se ha reorganizado la antigua Cofradía de la Veracruz, en la que años ha formaba la casi totalidad de los hombres del pueblo, y además ha quedado constituida, canónicamente, la sección femenina de Juventudes Católicas, obra hermosa que, en expresión de nuestro Santísimo Padre Pío XI, «puede y debe salvar a España».

Finalmente, el pasado domingo pudimos saborear las delicias de la sublime producción cinematográfica «Fabiola», que el Padre Carballo, agotando la gama de su amabilidad, quiso brindar a la naciente Juventud Católica y vecindario todo, desfilando ante nuestra vista los primeros mártires del Cristianismo que, con cara risueña y corazón plétorico de fe, vertían su sangre confesando a Cristo en el suplicio o en la arena del anfiteatro romano.

Sean nuestras últimas frases el homenaje de reconocimiento eterno que merecen los Padres misioneros, quienes pueden estar seguros que en los corazones de estos humildes labriegos vivirá imperecedero su recuerdo y a la vez felicitamos a las autoridades y pueblo todo que tan admirablemente ha respondido al llamamiento divino hecho en las personas de los misioneros.

J. SEGOVIANO Bernuy de Porreros Función teatral a beneficio del Ejército El pasado domingo, día 4, hubo en este pueblo una función teatral, a beneficio del Ejército, en la que tomaron parte los niños y niñas de las escuelas, dirigidos por sus profesores doña Victoria Conde y don Félix Fonseca y por el secretario de este Ayuntamiento don Pascual Cardiel.

Muñoveros Funerales por un soldado Ayer se celebraron en Muñoveros solemnes funerales por el soldado Félix Cuesta Lobo, muerto en defensa de la Patria en el Frente de Asturias. Al acto asistió numerosa concurrencia, presidida por las autoridades con bandera, el cura párroco don Ricardo Ramírez y los señores don Angel Rebollo y don Luis Gil de Biedma. Los niños de las escuelas nacionales y sus maestros, asistieron con bandera, y una numerosa concurrencia acompañó el cadáver al cementerio.

En Santo Domingo Mañana, 9 de Abril, y segundo viernes, los cultos del Amor Misericordioso. A las ocho y media, misa de comunión general; a las seis de la tarde, ejercicio con exposición y plática. En el Santísimo Cristo del Mercado Mañana viernes, en esta ermita, a fin de facilitar a los fieles la tradicio-

LOS SEGOVIANOS EN LOS FRENTES

Ha llegado un acordeón El día 31 del pasado mes de Marzo publicamos en esta sección una carta firmada por el sargento Honorio Serrano y otros, en la que solicitaban de nuestros lectores el envío de algún instrumento musical a su dirección en Robledo de Chavela, regimiento número 5 de Caballería.

Queridos y gloriosos militares que lucháis por España, ahí mando mi acordeón de mi niñez, pues nada más leerlo le llevé a la Administración. Que le toqueis mucho y os divertáis con él y que no os toque ninguna bala, que es lo que yo deseo, y buena suerte. ¡Viva el glorioso Ejército español! ¡Vivan las milicias nacionales! ¡Viva el generalísimo Franco! ¡Viva España y viva Segovia.—PEDRO SERRANO. P. D.—Le mando con gusto. Tengo setenta años.»

do los pequeños actores y actrices, muchos aplausos. La banda de música de los Requetés que asistió a este culto espectáculo, ejecutó los himnos nacionales que el público escuchó en pie, saludando a la romana. Terminada la velada se rifaron una botella de coñac, donada por el joven comerciante don Eustaquio Olmos y una bandeja con rosquillas regalada por la señorita María Cruz Loriguillo y don Juan Redondo.

Exteriorizamos nuestra gratitud al teniente de Requetés por habernos cedido la banda de música de esa milicia. Bautizo Por el virtuoso sacerdote don Adolfo Arranz, le han sido administradas las aguas bautismales a un precioso niño hijo de nuestro buen amigo don Félix Fuentetaja, al que se le impuso el nombre de Antonio, apadrinando al recién nacido, el rico propietario de Balsain, don Antonio Heras y su bella esposa doña Matilde Hernangómez.

Terminada la ceremonia, seguidos de varios invitados nos trasladamos a casa de los padres del recién nacido donde fuimos obsequiados con habanos, pastas y licores. Reciban los padres del neófito nuestra más cordial enhorabuena.

Corresponsal 5-4-937. Linares del Arroyo Función de teatro a beneficio del Ejército en Maderuelo Como estaba anunciado, ayer, día 4, se celebró una función de teatro a beneficio del Ejército y milicias nacionales, actuando la nueva compañía, recientemente constituida en Linares del Arroyo.

La acertada interpretación de estos jóvenes artistas en la obra «¡Qué solo me dejais!», ha constituido un éxito más a los ya obtenidos. El público de Maderuelo no dejó de aplaudir desde el principio hasta el fin a estos patriotas actores. En mi anterior información se omitió el nombre de Francisco Sanz Ramos, que es uno de los actores de la compañía. Reciban las autoridades de Maderuelo y el público en general nuestra consideración más distinguida por la acogida tan cariñosa que nos ha dispensado.

Corresponsal 5-4-937. Muñoveros Funerales por un soldado Ayer se celebraron en Muñoveros solemnes funerales por el soldado Félix Cuesta Lobo, muerto en defensa de la Patria en el Frente de Asturias. Al acto asistió numerosa concurrencia, presidida por las autoridades con bandera, el cura párroco don Ricardo Ramírez y los señores don Angel Rebollo y don Luis Gil de Biedma. Los niños de las escuelas nacionales y sus maestros, asistieron con bandera, y una numerosa concurrencia acompañó el cadáver al cementerio.

Los padres del difunto don Teodoro y doña Isabel, recibieron numerosos testimonios de pésame. ¡Viva España!

Corresponsal 5-4-937. En Santo Domingo Mañana, 9 de Abril, y segundo viernes, los cultos del Amor Misericordioso. A las ocho y media, misa de comunión general; a las seis de la tarde, ejercicio con exposición y plática. En el Santísimo Cristo del Mercado Mañana viernes, en esta ermita, a fin de facilitar a los fieles la tradicio-

Solicitan madrina de guerra Teodoro San Cirilo y Andrés de la Cruz, de la centuria de Ingenieros capitán Campora en la estación de Espinar, H. Villa Carmen.

Diego Sanz Tomé, Jesús Gutiérrez Hernangómez y Félix Tejedor, del séptima centuria de Segovia en Robledo de Chavela (Madrid). Sargentos Pedro Sancho y Santiago Rufino Gil Pérez y Rafael Vega Vega; cabos Fabián Barrera Caballero y Ricardo Herrero García; capitanes Domingo García Pineda, Ramón García Hernández, Valeriano Morán, Máximo García Sánchez y Eugenio de Arribas Aparicio, de los segovianos pertenecientes al regimiento pesado, 7.ª batería, operó en Añover de Tajo (Toledo). José Gómez Sanz, Ignacio Gutiérrez Várseda y Eustaquio Moral Piñero, de la 2.ª Centuria segoviana de bandera de Castilla, en Leganes.

LEA USTED EL ADELANTADO

nal devoción de los reviernes, desde las cuatro de la tarde, cada hora rezará el Santo rosario y a continuación se hará el ejercicio del Via-Crucis. El último ejercicio, con exposición solemne del Señor, comenzará a las siete y media, terminando con la bendición y Via-Crucis solemne.

REGISTRO CIVIL

DIA 7 Defunciones.—Juan Enrique Salviastue Salvazan, de setenta y cuatro años. Nacimientos.—Ninguno. Matrimonios.—Ninguno.

Segovia meteorológica

Observaciones registradas en la estación meteorológica oficial (Instituto) EN LA TARDE DE AYER Presión atmosférica... Dirección del viento... Temperatura máxima... EN LA MAÑANA DE HOY Presión atmosférica... Dirección del viento... Temperatura mínima (protegido)... Pronóstico del tiempo, nuboso.

Vendo vaca holandesa del segundo año abundante producción. Juan Manrique, Cabañas de Pollos.

Cama-cuna de hierro, usada, dese. Santa Ana, derecha, principal.

Se alquila un huerto en Vallejo y 5. Para tratar, con viuda de Mateo, San Juan, 17.

Vendo para semental, toro suizo, raza, de año. Tratar, Gregorio Parra en Basardiella.

Vendo vaca suiza, recién parida el segundo. Para tratar, con don vando Bernardo, en Madrona.

Pastos se arriendan para vacas ovejias en la finca Mata de Pirón. Para tratar, con el administrador en dicha finca.

Se ofrece viuda de veintidós años, para criar en casa. Celestina Cobas, Carbonero el Mayor.

Se necesita dependiente para bar-restaurante. Útil presentarse sin conocer el oficio. Dirigirse a El Racimo de Oro.

Arriendo pastos para ganado vacuno desde 1.º de Mayo hasta el 30 Septiembre, en Carrascal de Omiel (Los Huertos). Tratar, con el propietario, Bernardino Ballesteros.

Vendo vaca suiza, recién parida el tercero, abundante producción. Para tratar, con Mariano Yáñez en Escalona del Prado.

Se vende vaca holandesa recién parida del segundo parto, producción doce azumbres. Tratar, con Marcos Trapero, Aguilañeta.

Vendo vaca suiza, segundo parto, de cambio. Tratar, Hermenegildo Gil, en Palazuelos de Eresma.

Vendo la casa número 14 de la calle de Escultor Marinas. Rasca, en la misma.

LEA USTED Y ANUNCIE EN EL ADELANTADO DE SEGOVIA

en la seguridad de que ambas cosas han de serle muy rentables en sus negocios.